



2018

# KURIKULUM KKNi

KERANGKA KUALIFIKASI KURIKULUM NASIONAL



*Program Studi Hukum Keluarga Islam  
(Ahwal Al Syakhshiyah)*

user

SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI  
(STAIN) BENGKALIS



KEPUTUSAN KETUA SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI BENGKALIS  
NO: 527 TAHUN 2018  
TENTANG  
PENETAPAN REVISI KURIKULUM KERANGKA KUALIFIKASI NASIONAL  
INDONESIA PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM  
(AHWAL SYAKHSHIYYAH) SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI BENGKALIS  
TAHUN 2018

DENGAN RAHMAT TUHAN YANG MAHA ESA

KETUA SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI BENGKALIS,

- Menimbang :
- a. bahwa untuk kelancaran pelaksanaan Kurikulum Program Studi Hukum Keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah) Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Bengkulu Tahun 2018 perlu ditetapkan Revisi Kurikulum Kerangka Kualifikasi Nasional Indonesia Program Studi Hukum Keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah) Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Bengkulu Tahun 2018 dalam surat keputusan;
  - b. Bahwa berdasarkan pertimbangan sebagaimana tersebut pada huruf a, perlu menetapkan Keputusan Ketua Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Bengkulu tentang Penetapan Rrevisi Kurikulum Kerangka Kualifikasi Nasional Indonesia Program Studi Hukum Keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah) Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Bengkulu Tahun 2018.
- Mengingat :
1. Undang-undang Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional;
  2. Undang-undang Republik Indonesia nomor 12 Tahun 2012 tentang Pendidikan Tinggi;
  3. Peraturan Presiden Republik Indonesia nomor 08 tahun 2012 tentang Kerangka Kualifikasi Nasional Indonesia;
  4. Peraturan Menteri Pendidikan Nasional Republik Indonesia nomor 232/U/2000 tentang Pedoman Penyusunan Kurikulum Pendidikan Tinggi dan Penilaian Hasil Belajar Mahasiswa;
  5. Peraturan Menteri Pendidikan Nasional Republik Indonesia Nomor 045/U/2002 tentang Kurikulum inti Pendidikan Tinggi Indonesia;
  6. Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia nomor 73 Tahun 2013 tentang Penerapan Kerangka Kualifikasi Nasional Indonesia Bidang Pendidikan Tinggi;
  7. Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia nomor 49 Tahun 2014 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi;
  8. Permen Dikbud Nomor 154 Tahun 2014 tentang Rumpun Ilmu Pengetahuan dan Teknologi serta Gelar Lulusan Perguruan Tinggi;
  9. Peraturan Menteri Agama RI Nomor 33 Tahun 2014 tentang Pendirian Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Bengkulu;
  10. Peraturan Menteri Agama RI Nomor 34 Tahun 2014 tentang Organisasi dan Tata Kerja Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Bengkulu;
  11. Peraturan Menteri Agama RI Nomor 57 Tahun 2016 tentang Statuta Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Bengkulu;

MEMUTUSKAN:

Menetapkan : KEPUTUSAN KETUA SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI BENGKALIS TENTANG PENETAPAN REVISI KURIKULUM KERANGKA KUALIFIKASI NASIONAL INDONESIA PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM (AHWAL SYAKHSHIYYAH) SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI BENGKALIS TAHUN 2018.

KESATU : Menetapkan Revisi Kurikulum Kerangka Kualifikasi Nasional Indonesia Program Studi Hukum Keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah) sebagaimana tersebut pada lampiran yang merupakan bagian tidak terpisahkan dari keputusan ini;

KEDUA : Keputusan ini berlaku sejak tanggal ditetapkan.

**ASLI** Keputusan ini diberikan kepada yang bersangkutan untuk diketahui dan dilaksanakan sebagaimana mestinya.

Ditetapkan di Bengkalis  
Pada Tanggal 19 Desember 2018  
Ketua,



Tembusan;

1. Sekretaris Jendral Kementerian Agama RI Jakarta;
2. Inspektur Jendral Kementerian Agama RI Jakarta;
3. Direktur Jendral Pendidikan Islam Kementerian Agama RI Jakarta;
4. Direktur Pendidikan Tinggi Islam Kementerian Agama RI Jakarta;

### CAPAIAN PEMBELAJARAN

NO	KKNI (SKL/CPL/LO)	SNPT	LO KEUNGGULAN PRODI HUKUM KELUARGA ISLAM
	SIKAP	KETERAMPILAN UMUM	
1	a. Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius;	a. Bertakwa kepada Tuhan yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius dalam kehidupan perseorangan, masyarakat dan bangsa;	a. Mampu melaksanakan perintah agama dan menjalankan rukun Islam dan rukun iman;
2	b. Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral, dan etika;	b. Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral dan etika;	b. Mampu melaksanakan tugas dengan baik berdasarkan nilai kemanusiaan berdasarkan agama, moral dan etika;
3	c. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila;	c. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan masyarakat, berbangsa, bernegara dan kemajuan peradaban berdasarkan pancasila;	c. Mampu memberikan kontribusi dibidang hukum Islam untuk meningkatkan mutu kehidupan masyarakat;
4	d. berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada negara dan bangsa;	d. Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggung jawab pada negara dan bangsa;	d. Mampu berperan aktif dimasyarakat dan memiliki idealisme yang baik;
5	e. menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan orisinal orang lain;	e. Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama dan kepercayaan serta pendapat atau temuan rasional orang lain;	e. Mampu bertoleransi dengan masyarakat baik dalam konteks agama, budaya, dan pandangan orang lain (Kearifan Lokal / Budaya Melayu);
6	f. bekerja sama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan;	f. Bekerjasama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan;	f. Mampu beradaptasi dan bekerjasama dengan masyarakat dan lingkungan;
7	g. taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara;	g. Menunjukkan sikap taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara;	g. Mampu mematuhi nilai-nilai dan norma-norma hukum yang berlaku;

8	h. menginternalisasi nilai, norma, dan etika akademik;	h. Meninternalisasikan nilai, norma, dan etika akademik dalam kehidupan di masyarakat dan di negara;	h. Mampumenerapkan nilai, norma dan etika akademik dalam bermasyarakat
9	i. menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri; dan	i. Menunjukkan sikap bertanggung jawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri;	i. Mampu bertanggungjawab dan mandiri didunia kerja sesuai dengan bidang keahlian;
10	j. menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan dan kewirausahaan	j. Menginternalisasikan semangat kemandirian, kejuangan dan kewirausahaan di tempat tugas dan di masyarakat;	j. Mampu mandiri, berjuang, dan berwirausaha didunia kerja dan masyarakat;
11	k. Menjunjung tinggi nilai-nilai etika akademik, yang meliputi kejujuran dan kebebasan akademik dan otonomi akademik;		k. Mampu mengamalkan nilai etika akademik di masyarakat
12	l. Bertanggung jawab sepenuhnya terhadap nilai-nilai akademik yang diembannya;		l. Mampu bertanggungjawab terhadap nilai-nilai akademik yaitu kejujuran, kebebasan dan otonomi akademik yang diembannya;
13	m. Menampilkan diri sebagai pribadi yang jujur, berakhlak mulia, dan teladan bagi peserta didik dan masyarakat;		m. Mampu menjadi pribadi yang jujur, berakhlak mulia, dan teladan bagi masyarakat;
14	n. Menampilkan diri sebagai pribadi yang stabil, dewasa, arif dan berwibawa serta berkemampuan adaptasi (adaptability), fleksibilitas (flexibility), pengendalian diri, (self direction), secara baik dan penuh inisitaif di tempat tugas;		n. Mampu menjadi pribadi yang stabil, dewasa, arif dan berwibawa, adaptif, fleksibel, bisa mengendalikan diri, dan penuh inisiatif;
15	o. Bersikap inklusif, bertindak obyektif dan tidak diskriminatif berdasarkan pertimbangan jenis kelamin, agama, ras, kondisi fisik, latar belakang keluarga dan status sosial ekonomi;		o. Mampu bersikap inklusif, obyektif, dan tidak diskriminatif;

16	p. Menunjukkan etos kerja, tanggung jawab, rasa bangga dan cinta menjadi praktisi hukum Islam dan percaya diri;		p. Mampu menjadi Hakim Agama/Panitera/Pengacara/Penghulu/ Peneliti Hukum Islam yang profesional sesuai dengan etika profesi hukum; dan memiliki etos kerja, rasa bangga, percaya diri, dan menghargai bidang tugas;
17	q. Menunjukkan sikap kepemimpinan (leadership), bertanggungjawab (accountability) dan tanggungjawab (responsibility) atas pekerjaan di bidang praktisi hukum Islam secara umum dan bidang hukum keluarga (akhwalul syakhsyah) secara mandiri;		q. Mampu menjalankan tugas dan pekerjaan dibidang praktisi hukum Islam secara profesional dengan bersikap stabil, dewasa, arif dan berwibawa, adaptif, fleksibel, bisa mengendalikan diri, dan penuh inisiatif;
18	r. Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan dan kewirausahaan dalam bidang hukum Islam secara umum dan bidang hukum keluarga (akhwalul syakhsyah).		r. Mampu mandiri, berjuang, dan berwirausaha dibidang hukum Islam dan hukum keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah)
<b>KETERAMPILAN UMUM:</b>			
19	a. mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya;	a. Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya	a. Mampu mengembangkan dan mengimplementasikan ilmu pengetahuan;
20	b. mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu dan terukur;	b. Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu dan terukur	b. Dapat bekerja dengan mandiri, bermutu dan terukur;
21	c. Mampu mengkaji implikasi pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora sesuai dengan keahliannya berdasarkan kaidah, tata cara, dan etika ilmiah dalam rangka menghasilkan solusi, gagasan, desain atau kritik seni;	c. mampu mengkaji implikasi pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora sesuai dengan keahliannya berdasarkan kaidah, tata cara dan etika ilmiah dalam rangka menghasilkan solusi, gagasan, desain atau kritik seni, menyusun deskripsi saintifik hasil kajiannya dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi;	c. Mampu melakukan kajian dan penelitian yang dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah;

22	d. Mampu menyusun deskripsi saintifik, hasil kajiannya dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi;	d. Mampu menyusun deskripsi saintifik, hasil kajiannya dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi;	d. Mampu membuat deskripsi hasil kajian serta mempublikasikan di media kampus;
23	e. Mampu mengambil keputusan secara tepat, dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya berdasarkan hasil analisis informasi dan data;	e. Mampu mengambil keputusan secara tepat, dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya berdasarkan hasil analisis informasi dan data;	e. Mampu menyelesaikan masalah dengan keputusan yang tepat;
24	f. Mampu memelihara dan mengembangkan jaringan kerja dengan pembimbing, kolega dan sejawat baik di dalam maupun di luar lembaganya;	f. Mampu memelihara dan mengembangkan jaringan kerja dengan pembimbing, kolega dan sejawat baik di dalam maupun di luar Lembaganya;	f. Mampu membangun kemitraan dengan lembaga terkait;
25	g. Mampu bertanggungjawab atas pencapaian hasil kerja kelompok melakukan supervise dan evaluasi terhadap penyelesaian pekerjaan yang ditugaskan kepada pekerja yang berada di bawah tanggungjawabnya;	g. Mampu bertanggungjawab atas pencapaian hasil kerja kelompok melakukan supervise dan evaluasi terhadap penyelesaian pekerjaan yang ditugaskan kepada pekerja yang berada di bawah tanggungjawabnya;	g. Mampu mempertanggungjawabkan hasil kerja tim;
26	h. Mampu melakukan proses evaluasi diri terhadap kelompok kerja yang berada di bawah tanggungjawabnya dan mampu mengelola pembelajaran secara mandiri;	h. Mampu melakukan proses evaluasi diri terhadap kelompok kerja yang berada di bawah tanggungjawabnya dan mampu mengelola pembelajaran secara mandiri;	h. Mampu melakukan intropeksi diri terhadap tim kerja;
27	i. Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan mencegah plagiasi;	i. Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan mencegah plagiasi;	i. Mampu mendokumentasikan dan mengkoordinir data dengan baik untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi;
28	j. Menunjukkan kemampuan literasi informasi, media dan memanfaatkan teknologi informasi dan komunikasi untuk pengembangan keilmuan dan kemampuan kerja;		j. Mampu memanfaatkan teknologi informasi dan komunikasi untuk pengembangan keilmuan dan kemampuan kerja;
29	k. Mampu berkomunikasi baik lisan maupun tulisan dengan menggunakan bahasa Arab dan Inggris dalam perkembangan dunia akademik dan dunia kerja;		k. Mampu berkomunikasi secara lisan dan tulisan menggunakan bahasa arab dan inggris dengan baik;

30	l. Mampu berkolaborasi dalam team, menunjukkan kemampuan kreatif (creativity skill), inovatif (innovation skill), berpikir kritis (critical thinking) dan pemecahan masalah (problem solving skill) dalam pengembangan keilmuan dan pelaksanaan tugas di dunia kerja;		l. Mampu membangun team work dalam pengembangan keilmuan dan pelaksanaan tugas di dunia kerja;
31	m. Mampu membaca al-Qur'an berdasarkan ilmu qira'at dan ilmu tajwid;		m. Mampu membaca Alqur'an sesuai kaidah tajwid;
32	n. Mampu menghafal dan memahami isi kandungan al-Qur'an juz 30 (Juz Amma);		n. Mampu menghafal dan memahami makna Juz 30 ( <i>Juz Amma</i> );
33	o. Mampu melaksanakan ibadah dan memimpin ritual keagamaan dengan baik.		o. Mampu melaksanakan ibadah secara sendiri dan bersama-sama (Imam dan Makmum);
<b>KETERAMPILAN KHUSUS</b>			
34	a. Mampu merumuskan keputusan hukum positif dan hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara integral;		a. Mampu menyusun, menganalisis dan memutuskan perkara hukum positif dan hukum Islam secara umum serta hukum keluarga Islam secara khusus;
35	b. Mampu menganalisis putusan pengadilan dan mengomunikasikannya kepada masyarakat secara umum;		b. Mampu menganalisis perkara hukum dan putusan pengadilan serta menjelaskan kepada masyarakat
36	c. Mampu melafalkan pasal demi pasal hukum pidana, perdata, perkawinan, perceraian, sengketa anak dan harta gono-gini, waris, zakat dan wakaf;		c. Mampu menghafal dan menyebutkan pasal demi pasal hukum pidana, perdata, perkawinan, perceraian, sengketa anak dan harta gono-gini, waris zakat dan wakaf;
37	d. Mampu memberikan advokasi dan mediasi terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;		d. Mampu mengadvokasi dan memediasi perkara pidana dan perdata Islam serta perkara perceraian;
38	e. Mampu membuat berita acara perkara terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;		e. Mampu membuat berita acara perkara terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;



39	f. Mampu memimpin persidangan di pengadilan agama terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;		f. Mampu memimpin persidangan di pengadilan agama terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;
40	g. Mampu menyusun surat gugatan, surat permohonan, replik, dan duplik terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;		g. Mampu membuat dan menyusun surat gugatan, surat permohonan, replik, dan duplik terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;
41	h. Mampu menyusun legal drafting terkait dengan perkara dalam hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;		h. Mampu menyusun legal drafting terkait dengan perkara dalam hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;
42	i. Mampu melaksanakan tugas kepenghuluan dan kenadhiran wakaf;		i. Mampu melaksanakan tugas kepenghuluan dan kenadhiran wakaf;
43	j. Mampu menyajikan penghitungan hisab dan rukyat, waris, dan zakat;		j. Mampu menyajikan penghitungan hisab dan rukyat, waris, dan zakat;
44	k. Mampu menghafal dan memahami kandungan ayat-ayat alqur'an dan hadis tentang hukum Islam dan hukum keluarga.		k. Mampu menghafal dan memahami kandungan ayat-ayat alqur'an dan hadis tentang hukum Islam dan hukum keluarga.
<b>PENGETAHUAN</b>			
49	a. Menguasai pengetahuan tentang filsafat Pancasila, kewarganegaraan, wawasan kebangsaan (nasionalisme) dan globalisasi;		a. Menguasai konsep berbangsa dan bernegara;
50	b. Menguasai pengetahuan dan langkah-langkah dalam menyampaikan gagasan ilmiah secara lisan dan tertulis dengan menggunakan bahasa Indonesia yang baik dan benar dalam perkembangan dunia akademik dan dunia kerja		b. Menguasai bahasa Indonesia;
51	c. Menguasai pengetahuan dan langkah-langkah berkomunikasi baik lisan maupun tulisan dengan menggunakan bahasa Arab dan Inggris dalam perkembangan dunia akademik dan dunia kerja;		c. Menguasai bahasa asing (arab dan inggris);

52	d. Menguasai pengetahuan dan langkah-langkah dalam mengembangkan pemikiran kritis, logis, kreatif, inovatif dan sistematis serta memiliki keingintahuan intelektual untuk memecahkan masalah pada tingkat individual dan kelompok dalam komunitas akademik dan non akademik;		d. Menguasai ilmu logika;
53	e. Menguasai pengetahuan dasar-dasar keislaman sebagai agama rahmatan lil 'alamin;		e. Menguasai ilmu-ilmu agama;
54	f. Menguasai pengetahuan dan langkah-langkah integrasi keilmuan (agama dan sains) sebagai paradigma keilmuan;		f. Menguasai integrasi ilmu agama dan sains;
55	g. Menguasai langkah-langkah mengidentifikasi ragam upaya wirausaha yang bercirikan inovasi dan kemandirian yang berlandaskan etika Islam, keilmuan, profesional, lokal, nasional dan global;		g. Menguasai ilmu kewirausahaan;
56	h. Memiliki kemampuan membaca dan memahami teks berbahasa Arab tentang hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;		h. Menguasai ilmu membaca dan memahami kitab arab Hukum Islam dan Hukum Keluarga Islam
57	i. Menguasai berbagai teori dan sumber hukum positif dan hukum Islam secara umum dan hukum keluarga;		i. Menguasai Ilmu Hukum, Ilmu Perundang-undangan dan Ilmu Fiqih
58	j. Menguasai ragam metode istimbat hukum Islam tentang hukum keluarga;		j. Menguasai Ilmu Ushul Fiqh, Qowaid dan Masail fiqhiyyah
59	k. Menguasai teori-teori hukum Islam dan hukum keluarga serta langkah-langkah implementasinya di masyarakat;		k. Menguasai Ilmu fikih, Fiqih Keluarga Islam, Hukum Perkawinan Islam dan Sosiologi Hukum Islam
60	l. Menghafal dan memahami ayat-ayat dan hadits terkait dengan hukum keluarga;		l. Hafal dan Faham tentang ayat dan hadis ahkam tentang hukum keluarga
61	m. Menghafal kaidah-kaidah fiqhiyah (kaidah ushul fikih dan kaidah fiqhiyah) sebagai acuan instanbat hukum Islam;		m. Hafal kaidah-kaidah ushul dan kaidah-kaidah fikih

62	n. Menguasai tatacara hukum beracara di pengadilan agama;		n. Menguasai Ilmu Administrasi Peradilan, Hukum Acara Pidana dan Perdata dan Hukum Acara Peradilan Agama
63	o. Menguasai metode penyelesaian masalah hukum Islam dan hukum keluarga melalui mediasi;		o. Menguasai metodologi penelitian dan teknik fasilitasi
64	p. Menguasai landasan hukum keluarga baik dari peraturan perundang-undangan maupun kitab fikih (turats);		p. Menguasai ilmu Fikih dan Fikih Munakahat
65	q. Mampu memberikan alternatif solusi masalah/kasus hukum secara prosedural dan berdasarkan asas dan prinsip-prinsip hukum keluarga yang ada di masyarakat sesuai dengan lingkup pekerjaan atau profesinya.		q. Menguasai Bimbingan dan Konseling Perkawinan dan Ilmu Maqashid Syariah

## CAPAIAN PEMBELAJARAN

NO	KKNI (SKL/CPL/LO)	LO KEUNGGULAN PRODI HUKUM KELUARGA ISLAM (AHWAL SYAKHSHIYYAH)
<b>I.</b>	<b>SIKAP</b>	1 Mampu melaksanakan perintah agama dan menjalankan rukun Islam dan rukun iman;
		2 Mampu melaksanakan tugas dengan baik berdasarkan nilai kemanusiaan berdasarkan agama, moral dan etika;
		3 Mampu memberikan kontribusi dibidang hukum Islam untuk meningkatkan mutu kehidupan masyarakat;
		4 Mampu berperan aktif dimasyarakat dan memiliki idealisme yang baik;
		5 Mampu bertoleransi dengan masyarakat baik dalam konteks agama, budaya, dan pandangan orang lain (Kearifan Lokal / Budaya Melayu);
		6 Mampu beradaptasi dan bekerjasama dengan masyarakat dan lingkungan;
		7 Mampu mematuhi nilai-nilai dan norma-norma hukum yang berlaku;
		8 Mampumenerapkan nilai, norma dan etika akademik dalam bermasyarakat
		9 Mampu bertanggungjawab dan mandiri didunia kerja sesuai dengan bidang keahlian;
		10 Mampu mandiri, berjuang, dan berwirausaha didunia kerja dan masyarakat;
		11 Mampu mengamalkan nilai etika akademik di masyarakat
		12 Mampu bertanggungjawab terhadap nilai-nilai akademik yaitu kejujuran, kebebasan dan otonomi akademik yang diembannya;
		13 Mampu menjadi pribadi yang jujur, berakhlak mulia, dan teladan bagi masyarakat;
		14 Mampu menjadi pribadi yang stabil, dewasa, arif dan berwibawa, adaptif, fleksibel, bisa mengendalikan diri, dan penuh inisiatif;
		15 Mampu bersikap inklusif, obyektif, dan tidak diskriminatif;
		16 Mampu menjadi Hakim Agama/Panitera/Pengacara/Penghulu/ Peneliti Hukum Islam yang profesional sesuai dengan etika profesi hukum; dan memiliki etos kerja, rasa bangga, percaya diri, dan menghargai bidang tugas;
		17 Mampu menjalankan tugas dan pekerjaan dibidang praktisi hukum Islam secara profesional dengan bersikap stabil, dewasa, arif dan berwibawa, adaptif, fleksibel, bisa mengendalikan diri, dan penuh inisiatif;
		18 Mampu mandiri, berjuang, dan berwirausaha dibidang hukum Islam dan hukum keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah)

II.	KETERAMPILAN UMUM:	19	Mampu mengembangkan dan mengimplementasikan ilmu pengetahuan;
		20	Dapat bekerja dengan mandiri, bermutu dan terukur;
		21	Mampu melakukan kajian dan penelitian yang dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah;
		22	Mampu membuat deskripsi hasil kajian serta mempublikasikan di media kampus;
		23	Mampu menyelesaikan masalah dengan keputusan yang tepat;
		24	Mampu membangun kemitraan dengan lembaga terkait;
		25	Mampu mempertanggungjawabkan hasil kerja tim;
		26	Mampu melakukan introspeksi diri terhadap tim kerja;
		27	Mampu mendokumentasikan dan mengkoordinir data dengan baik untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi;
		28	Mampu memanfaatkan teknologi informasi dan komunikasi untuk pengembangan keilmuan dan kemampuan kerja;
		29	Mampu berkomunikasi secara lisan dan tulisan menggunakan bahasa arab dan inggris dengan baik;
		30	Mampu membangun team work dalam pengembangan keilmuan dan pelaksanaan tugas di dunia kerja;
		31	Mampu membaca Alqur'an sesuai kaidah tajwid;
		32	Mampu menghafal dan memahami makna Juz 30 ( <i>Juz Amma</i> );
33	Mampu melaksanakan ibadah secara sendiri dan bersama-sama (Imam dan Makmum);		
III.	KETERAMPILAN KHUSUS	34	Mampu menyusun, menganalisis dan memutuskan perkara hukum positif dan hukum Islam secara umum serta hukum keluarga Islam secara khusus;
		35	Mampu menganalisis perkara hukum dan putusan pengadilan serta menjelaskan kepada masyarakat
		36	Mampu menghafal dan menyebutkan pasal demi pasal hukum pidana, perdata, perkawinan, perceraian, sengketa anak dan harta gono-gini, waris zakat dan wakaf;
		37	Mampu mengadvokasi dan memediasi perkara pidana dn perdata Islam serta perkara perceraian;
		38	Mampu membuat berita acara perkara terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;
		39	Mampu memimpin persidangan di pengadilan agama terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;
		40	Mampu membuat dan menyusun surat gugatan, surat permohonan, replik, dan duplik terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;

		41	Mampu menyusun legal drafting terkait dengan perkara dalam hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;
		42	Mampu melaksanakan tugas kepenghuluan dan kenadhiran wakaf;
		43	Mampu menyajikan penghitungan hisab dan rukyat, waris, dan zakat;
		44	Mampu menghafal dan memahami kandungan ayat-ayat alqur'an dan hadis tentang hukum Islam dan hukum keluarga.
IV.	PENGETAHUAN	49	Menguasai konsep berbangsa dan bernegara;
		50	Menguasai bahasa Indonesia;
		51	Menguasai bahasa asing (arab dan inggris);
		52	Menguasai ilmu logika;
		53	Menguasai ilmu-ilmu agama;
		54	Menguasai integrasi ilmu agama dan sains;
		55	Menguasai ilmu kewirausahaan;
		56	Menguasai ilmu membaca dan memahami kitab arab Hukum Islam dan Hukum Keluarga Islam
		57	Menguasai Ilmu Hukum, Ilmu Perundang-undangan dan Ilmu Fiqih
		58	Menguasai Ilmu Ushul Fiqh, Qowaid dan Masail fiqhiyyah
		59	Menguasai Ilmu fikih, Fiqih Keluarga Islam, Hukum Perkawinan Islam dan Sosiologi Hukum Islam
		60	Hafal dan Faham tentang ayat dan hadis ahkam tentang hukum keluarga
		61	Hafal kaidah-kaidah ushul dan kaidah-kaidah fikih
		62	Menguasai Ilmu Administrasi Peradilan, Hukum Acara Pidana dan Perdata dan Hukum Acara Peradilan Agama
63	Menguasai metodologi penelitian dan teknik fasilitasi		
64	Menguasai ilmu Fiqih dan Fiqih Munakahat		
65	Menguasai Bimbingan dan Konseling Perkawinan dan Ilmu Maqashid Syariah		

No	CAPAIAN PEMBELAJARAN	To KNOW	To DO	To BE	To LIVE TOGETHER
		Teori, Konsep Teoritis, Prinsip	Psikomotor	Soft Skills	Soft Skills Sosial
1	Mampu melaksanakan perintah agama dan menjalankan rukun Islam dan rukun iman;			√	
2	Mampu melaksanakan tugas dengan baik berdasarkan nilai kemanusiaan berdasarkan agama, moral dan etika;			√	
3	Mampu memberikan kontribusi dibidang hukum Islam untuk meningkatkan mutu kehidupan masyarakat;			√	
4	Mampu berperan aktif dimasyarakat dan memiliki idealisme yang baik;			√	
5	Mampu bertoleransi dengan masyarakat baik dalam konteks agama, budaya, dan pandangan orang lain (Kearifan Lokal / Budaya Melayu);			√	
6	Mampu beradaptasi dan bekerjasama dengan masyarakat dan lingkungan;			√	
7	Mampu mematuhi nilai-nilai dan norma-norma hukum yang berlaku;			√	
8	Mampumenerapkan nilai, norma dan etika akademik dalam bermasyarakat			√	
9	Mampu bertanggungjawab dan mandiri didunia kerja sesuai dengan bidang keahlian;			√	
10	Mampu mandiri, berjuang, dan berwirausaha didunia kerja dan masyarakat;			√	
11	Mampu mengamalkan nilai etika akademik di masyarakat			√	
12	Mampu bertanggungjawab terhadap nilai-nilai akademik yaitu kejujuran, kebebasan dan otonomi akademik yang diembannya;			√	
13	Mampu menjadi pribadi yang jujur, berakhlak mulia, dan teladan bagi masyarakat;			√	
14	Mampu menjadi pribadi yang stabil, dewasa, arif dan berwibawa, adaptif, fleksibel, bisa mengendalikan diri, dan penuh inisiatif;			√	

15	Mampu bersikap inklusif, obyektif, dan tidak diskriminatif;			√	
16	Mampu menjadi Hakim Agama/Panitera/Pengacara/Penghulu/ Peneliti Hukum Islam yang profesional sesuai dengan etika profesi hukum; dan memiliki etos kerja, rasa bangga, percaya diri, dan menghargai bidang tugas;			√	
17	Mampu menjalankan tugas dan pekerjaan dibidang praktisi hukum Islam secara profesional dengan bersikap stabil, dewasa, arif dan berwibawa, adaptif, fleksibel, bisa mengendalikan diri, dan penuh inisiatif;			√	
18	Mampu mandiri, berjuang, dan berwirausaha dibidang hukum Islam dan hukum keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah)			√	
19	Mampu mengembangkan dan mengimplementasikan ilmu pengetahuan;	√	√		
20	Dapat bekerja dengan mandiri, bermutu dan terukur;		√		
21	Mampu melakukan kajian dan penelitian yang dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah;	√	√		
22	Mampu membuat deskripsi hasil kajian serta mempublikasikan di media kampus;		√		
23	Mampu menyelesaikan masalah dengan keputusan yang tepat;		√		
24	Mampu membangun kemitraan dengan lembaga terkait;		√		√
25	Mampu mempertanggungjawabkan hasil kerja tim;		√		
26	Mampu melakukan intropeksi diri terhadap tim kerja;		√		
27	Mampu mendokumentasikan dan mengkoordinir data dengan baik untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi;		√		
28	Mampu memanfaatkan teknologi informasi dan komunikasi untuk pengembangan keilmuan dan kemampuan kerja;	√	√		
29	Mampu berkomunikasi secara lisan dan tulisan menggunakan bahasa arab dan inggris dengan baik;	√	√		√
30	Mampu membangun team work dalam pengembangan keilmuan dan pelaksanaan tugas di dunia kerja;		√		√



31	Mampu membaca Alqur'an sesuai kaidah tajwid;	√	√		
32	Mampu menghafal dan memahami makna Juz 30 (Juz Amma);	√	√		
33	Mampu melaksanakan ibadah secara sendiri dan bersama-sama (Imam dan Makmum);		√	√	
34	Mampu menyusun, menganalisis dan memutuskan perkara hukum positif dan hukum Islam secara umum serta hukum keluarga Islam secara khusus;	√	√		
35	Mampu menganalisis perkara hukum dan putusan pengadilan serta menjelaskan kepada masyarakat	√	√		
36	Mampu menghafal dan menyebutkan pasal demi pasal hukum pidana, perdata, perkawinan, perceraian, sengketa anak dan harta gono-gini, waris zakat dan wakaf;	√	√		
37	Mampu mengadvokasi dan memediasi perkara pidana dn perdata Islam serta perkara perceraian;	√	√		
38	Mampu membuat berita acara perkara terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;	√	√		
39	Mampu memimpin persidangan di pengadilan agama terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;		√	√	
40	Mampu membuat dan menyusun surat gugatan, surat permohonan, replik, dan duplik terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;	√	√		
41	Mampu menyusun legal drafting terkait dengan perkara dalam hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;	√	√		
42	Mampu melaksanakan tugas kepenghuluan dan kenadhiran wakaf;	√	√		
43	Mampu menyajikan penghitungan hisab dan rukyat, waris, dan zakat;	√	√		
44	Mampu menghafal dan memahami kandungan ayat-ayat alqur'an dan hadis tentang hukum Islam dan hukum keluarga.	√	√	√	
45	Menguasai konsep berbangsa dan bernegara;	√			
46	Menguasai bahasa Indonesia;	√			
47	Menguasai bahasa asing (arab dan inggris);	√			

48	Menguasai ilmu logika;	√			
49	Menguasai ilmu-ilmu agama;	√			
50	Menguasai integrasi ilmu agama dan sains;	√			
51	Menguasai ilmu kewirausahaan;	√			
52	Menguasai ilmu membaca dan memahami kitab arab Hukum Islam dan Hukum Keluarga Islam	√			
53	Menguasai Ilmu Hukum, Ilmu Perundang-undangan dan Ilmu Fikih	√			
54	Menguasai Ilmu Ushul Fiqh, Qowaid dan Masail fiqhiyyah	√			
55	Menguasai Ilmu fikih, Fikih Keluarga Islam, Hukum Perkawinan Islam dan Sosiologi Hukum Islam	√			
56	Hafal dan Faham tentang ayat dan hadis ahkam tentang hukum keluarga	√			
57	Hafal kaidah-kaidah ushul dan kaidah-kaidah fikih	√			
58	Menguasai Ilmu Administrasi Peradilan, Hukum Acara Pidana dan Perdata dan Hukum Acara Peradilan Agama	√			
59	Menguasai metodologi penelitian dan teknik fasilitasi	√			

**PETA PENURUNAN KAJIAN**

No	CAPAIAN PEMBELAJARAN	KAJIAN YANG DIPERLUKAN
1	Mampu melaksanakan perintah agama dan menjalankan rukun Islam dan rukun iman;	ILMU AGAMA
2	Mampu melaksanakan tugas dengan baik berdasarkan nilai kemanusiaan berdasarkan agama, moral dan etika;	ILMU AGAMA, ILMU SOSIAL
3	Mampu memberikan kontribusi dibidang hukum Islam untuk meningkatkan mutu kehidupan masyarakat;	Ilmu Hukum Islam
4	Mampu berperan aktif dimasyarakat dan memiliki idealisme yang baik;	ILMU SOSIAL
5	Mampu bertoleransi dengan masyarakat baik dalam konteks agama, budaya, dan pandangan orang lain (Kearifan Lokal / Budaya Melayu);	ILMU AGAMA, ILMU SOSIAL, ILMU PSIKOLOGI
6	Mampu beradaptasi dan bekerjasama dengan masyarakat dan lingkungan;	ILMU AGAMA, ILMU SOSIAL, ILMU PSIKOLOGI
7	Mampu mematuhi nilai-nilai dan norma-norma hukum yang berlaku;	ILMU HUKUM, ILMU SOSIAL
8	Mampumenerapkan nilai, norma dan etika akademik dalam bermasyarakat	ILMU SOSIAL, ILMU HUKUM
9	Mampu bertanggungjawab dan mandiri didunia kerja sesuai dengan bidang keahlian;	ILMU SOSIAL,
10	Mampu mandiri, berjuang, dan berwirausaha didunia kerja dan masyarakat;	ILMU SOSIAL, ILMU EKONOMI

11	Mampu mengamalkan nilai etika akademik di masyarakat	ILMU AGAMA, ILMU SOSIAL
12	Mampu bertanggungjawab terhadap nilai-nilai akademik yaitu kejujuran, kebebasan dan otonomi akademik yang diembannya;	ILMU AGAMA, ILMU SOSIAL
13	Mampu menjadi pribadi yang jujur, berakhlak mulia, dan teladan bagi masyarakat;	ILMU AGAMA, ILMU SOSIAL
14	Mampu menjadi pribadi yang stabil, dewasa, arif dan berwibawa, adaptif, fleksibel, bisa mengendalikan diri, dan penuh inisiatif;	ILMU SOSIAL
15	Mampu bersikap inklusif, obyektif, dan tidak diskriminatif;	ILMU SOSIAL
16	Mampu menjadi Hakim Agama/Panitera/Pengacara/Penghulu/ Peneliti Hukum Islam yang profesional sesuai dengan etika profesi hukum; dan memiliki etos kerja, rasa bangga, percaya diri, dan menghargai bidang tugas;	ILMU HUKUM, ILMU AGAMA, ILMU SOSIAL
17	Mampu menjalankan tugas dan pekerjaan dibidang praktisi hukum Islam secara profesional dengan bersikap stabil, dewasa, arif dan berwibawa, adaptif, fleksibel, bisa mengendalikan diri, dan penuh inisiatif;	ILMU HUKUM, ILMU SOSIAL, ILMU PSIKOLOGI
18	Mampu mandiri, berjuang, dan berwirausaha dibidang hukum Islam dan hukum keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah)	ILMU EKONOMI
19	Mampu mengembangkan dan mengimplementasikan ilmu pengetahuan;	ILMU HUKUM, ILMU HUKUM ISLAM
20	Dapat bekerja dengan mandiri, bermutu dan terukur;	ILMU HUKUM
21	Mampu melakukan kajian dan penelitian yang dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah;	ILMU SOSIAL

22	Mampu membuat deskripsi hasil kajian serta mempublikasikan di media kampus;	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
23	Mampu menyelesaikan masalah dengan keputusan yang tepat;	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
24	Mampu membangun kemitraan dengan lembaga terkait;	ILMU SOSIAL
25	Mampu mempertanggungjawabkan hasil kerja tim;	ILMU SOSIAL
26	Mampu melakukan intropeksi diri terhadap tim kerja;	ILMU SOSIAL
27	Mampu mendokumentasikan dan mengkoordinir data dengan baik untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi;	ILMU MATEMATIKA, ILMU EKONOMI
28	Mampu memanfaatkan teknologi informasi dan komunikasi untuk pengembangan keilmuan dan kemampuan kerja;	ILMU TEKNIK
29	Mampu berkomunikasi secara lisan dan tulisan menggunakan bahasa arab dan inggris dengan baik;	ILMU BAHASA
30	Mampu membangun team work dalam pengembangan keilmuan dan pelaksanaan tugas di dunia kerja;	ILMU SOSIAL
31	Mampu membaca Alqur'an sesuai kaidah tajwid;	ILMU AGAMA
32	Mampu menghafal dan memahami makna Juz 30 (Juz Amma);	ILMU AGAMA
33	Mampu melaksanakan ibadah secara sendiri dan bersama-sama (Imam dan Makmum);	ILMU AGAMA, ILMU SOSIAL
34	Mampu menyusun, menganalisis dan memutuskan perkara hukum positif dan hukum Islam secara umum serta hukum keluarga Islam secara khusus;	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
35	Mampu menganalisis perkara hukum dan putusan pengadilan serta menjelaskan kepada masyarakat	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
36	Mampu menghafal dan menyebutkan pasal demi pasal hukum pidana, perdata, perkawinan, perceraian, sengketa anak dan harta gono-gini, waris zakat dan wakaf;	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM

37	Mampu mengadvokasi dan memediasi perkara pidana dn perdata Islam serta perkara perceraian;	ILMU HUKUM
38	Mampu membuat berita acara perkara terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;	ILMU ADMINISTRASI PERADILAN
39	Mampu memimpin persidangan di pengadilan agama terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
40	Mampu membuat dan menyusun surat gugatan, surat permohonan, replik, dan duplik terkait dengan masalah hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;	ILMU HUKUM DAN ILMU HUKUM ISLAM
41	Mampu menyusun legal drafting terkait dengan perkara dalam hukum Islam secara umum dan hukum keluarga secara khusus;	ILMU HUKUM DAN ILMU HUKUM ISLAM
42	Mampu melaksanakan tugas kepenghuluan dan kenadhiran wakaf;	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
43	Mampu menyajikan penghitungan hisab dan rukyat, waris, dan zakat;	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
44	Mampu menghafal dan memahami kandungan ayat-ayat alqur'an dan hadis tentang hukum Islam dan hukum keluarga.	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
45	Menguasai konsep berbangsa dan bernegara;	ILMU SOSIAL
46	Menguasai bahasa Indonesia;	ILMU BAHASA
47	Menguasai bahasa asing (arab dan inggris);	ILMU BAHASA
48	Menguasai ilmu logika;	ILMU FILSAFAT
49	Menguasai ilmu-ilmu agama;	ILMU AGAMA

50	Menguasai integrasi ilmu agama dan sains;	ILMU FILSAFAT
51	Menguasai ilmu kewirausahaan;	ILMU EKONOMI
52	Menguasai ilmu membaca dan memahami kitab arab Hukum Islam dan Hukum Keluarga Islam	ILMU AGAMA
53	Menguasai Ilmu Hukum, Ilmu Perundang-undangan dan Ilmu Fiqih	ILMU HUKUM DAN HUKUM ISLAM
54	Menguasai Ilmu Ushul Fiqh, Qowaid dan Masail fihiyyah	ILMU AGAMA
55	Menguasai Ilmu fikih, Fiqih Keluarga Islam, Hukum Perkawinan Islam dan Sosiologi Hukum Islam	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
56	Hafal dan Faham tentang ayat dan hadis ahkam tentang hukum keluarga	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
57	Hafal kaidah-kaidah ushul dan kaidah-kaidah fikih	ILMU HUKUM ISLAM DAN ILMU HUKUM
58	Menguasai Ilmu Administrasi Peradilan, Hukum Acara Pidana dan Perdata dan Hukum Acara Peradilan Agama	ILMU HUKUM
59	Menguasai metodologi penelitian dan teknik fasilitasi	ILMU BAHASA







**BAHAN KAJIAN HUKUM KELUARGA ISLAM  
STAIN BENGKALIS TAHUN 2018**

<b>NO</b>	<b>MATA KULIAH</b>	<b>BAHAN KAJIAN</b>	
1	BAHASA INDONESIA	ILMU BAHASA	1
2	BAHASA ARAB		
3	BAHASA INGGRIS		
4	QIRO'ATUL KUTUB		
5	STUDY ENGLISH TEXT		
6	TEKNIK PENULISAN KARYA ILMIAH		
7	PANCASILA	ILMU SOSIAL	2
8	KEWARGANEGARAAN		
9	KKN		
10	PPL		
11	BUDAYA MELAYU		
12	TEKNIK FASILITASI		
13	METODOLOGI PENELITIAN		
14	SKRIPSI		
15	ULUMUL QUR'AN	ILMU AGAMA	3
16	ULUMUL HADITS		
17	METODOLOGI STUDI ISLAM		
18	FIKIH DAN PRAKTIK IBADAH		
19	TAFSIR DAN HADITS AHKAM		
20	STATISTIK	ILMU MATEMATIKA	4
21	PSIKOLOGI KELUARGA	ILMU PSIKOLOGI	5
22	PSIKOLOGI UMUM		
23	FILSAFAT ILMU	ILMU FILSAFAT	6
24	ILMU MANTIK DAN LOGIKA		
25	APLIKASI KOMPUTER	ILMU TEKNIK	7
26	KEWIRAUSAHAAN	ILMU EKONOMI	8
27	USHUL FIKIH		
28	FIKIH MUAMALAH		
29	QAWAID FIQHIIYAH		
30	MASAIL FIQHIIYAH		
31	ILMU FALAK		
32	FIKIH SIYASAH		

33	FIKIH JINAYAH	ILMU HUKUM ISLAM	9
34	SOSIOLOGI HUKUM ISLAM		
35	FIKIH MAWARIS		
36	FIKIH KELUARGA ISLAM		
37	BIMBINGAN DAN KONSELING PERKAWINAN		
38	FIKIH MUNAKAHAT		
39	ADMINISTRASI HAJI DAN UMROH		
40	HUKUM PERKAWINAN ISLAM		
41	MAQASHID SYARIAH		
42	HUKUM WARIS, ZAKAT DAN HIBAH	ILMU HUKUM	10
43	PENGANTAR ILMU HUKUM		
44	PENGANTAR HUKUM INDONESIA		
45	PERADILAN DI INDONESIA		
46	ADMINISTRASI PERADILAN		
47	HUKUM ADAT		
48	HUKUM PERDATA		
49	HUKUM PIDANA		
50	HUKUM ACARA PERDATA		
51	HUKUM ACARA PIDANA		
52	HUKUM ACARA PERADILAN AGAMA		
53	ETIKA PROFRESI HUKUM DAN HAKIM		
54	ILMU PERUNDANG-UNDANGAN		
55	HUKUM TATA NEGARA		
56	ADMINISTRASI PERKAWINAN	MATA KULIAH PILIHAN	11
57	MATA KULIAH PILIHAN I		
58	MATA KULIAH PILIHAN II		
59	MATA KULIAH PILIHAN III		

## PEMETAAN KURIKULUM (KURIKULUM MAPPING)

NO	MATA KULIAH							
	1	2	3	4	5	6	7	8
1	STATISTIK							
2	APLIKASI KOMPUTER							
3	KEWIRAUSAHAAN							
4	BUDAYA MELAYU							
5	PANCASILA	KEWARGANEGARAAN						
6	BAHASA ARAB	QIRO' ATUL KUTUB						
7	BAHASA INDONESIA	TEKNIK PENULISAN KARYA ILMIAH						
8	BAHASA INGGRIS	STUDY ENGLISH TEXT						
9	PSIKOLOGI UMUM	PSIKOLOGI KELUARGA						
10	FILSAFAT ILMU	ILMU MANTIK DAN LOGIKA						
11	ULUMUL QUR'AN	METODOLOGI STUDI ISLAM	TAFSIR DAN HADITS AHKAM	FIKIH DAN PRAKTIK IBADAH				
12	ULUMUL HADITS							
13	SOSIOLOGI HUKUM ISLAM	USHUL FIKIH	QAWAID FIQHIYYAH	MASAIL FIQHIYYAH	MAQASHID SYARIAH			
14		FIKIH MUAMALAH	FIKIH SIYASAH	FIKIH JINAYAH	FIKIH MAWARIS	ILMU FALAK		
15		FIKIH MUNAKAHAT	FIKIH KELUARGA ISLAM	HUKUM PERKAWINAN ISLAM	BIMBINGAN DAN KONSELING PERKAWINAN	HUKUM WARIS, ZAKAT DAN HIBAH	ADMINISTRASI HAJI DAN UMROH	
16	ILMU PERUNDANG-UNDANGAN	PENGANTAR ILMU HUKUM	PENGANTAR HUKUM INDONESIA	HUKUM ADAT	HUKUM TATA NEGARA	ETIKA PROFRESI HUKUM DAN HAKIM	ADMINISTRASI PERKAWINAN	

17	LENGKAP PERUNDANG-UNDANGAN	HUKUM PIDANA	HUKUM ACARA PIDANA	HUKUM PERDATA	HUKUM PERDATA ACARA	PERADILAN DI INDONESIA	ADMINISTRASI PERADILAN	HUKUM ACARA PERADILAN AGAMA
18	METODOLOGI PENELITIAN	TEKNIK FASILITASI	KKN	PPL	SKRIPSI			
19	MATA KULIAH PILIHAN I	MATA KULIAH PILIHAN II	MATA KULIAH PILIHAN III					

TABEL PERHITUNGAN SKS PER MATA KULIAH

NO	KODE WARNA	NAMA MATA KULIAH	KELUASAN	KEDALAMAN	BEBAN	SKS SEMENTARA	SKS
1		BAHASA INDONESIA	4	2	8	2.025316	2
2		BAHASA ARAB	4	2	8	2.025316	2
3		BAHASA INGGRIS	4	2	8	2.025316	2
4		QIRO'ATUL KUTUB	4	2	8	2.025316	2
5		STUDY ENGLISH TEXT	4	2	8	2.025316	2
6		TEKNIK PENULISAN KARYA ILMIAH	4	2	8	2.025316	2
7		PANCASILA	4	2	8	2.025316	2
8		KEWARGANEGARAAN	4	2	8	2.025316	2
9		KKN	4	4	16	4.050633	4
10		PPL	4	4	16	4.050633	4
11		BUDAYA MELAYU	4	4	16	4.050633	4
12		TEKNIK FASILITASI	4	2	8	2.025316	2
13		METODOLOGI PENELITIAN	4	4	16	4.050633	4
14		SKRIPSI	5	5	25	6.329114	6
15		ULUMUL QUR'AN	4	2	8	2.025316	2
16		ULUMUL HADITS	4	2	8	2.025316	2
17		METODOLOGI STUDI ISLAM	4	2	8	2.025316	2
18		FIKIH DAN PRAKTIK IBADAH	4	2	8	2.025316	2
19		TAFSIR DAN HADITS AHKAM	4	4	16	4.050633	4
20		STATISTIK	4	2	8	2.025316	2
21		PSIKOLOGI KELUARGA	4	2	8	2.025316	2
22		PSIKOLOGI UMUM	4	2	8	2.025316	2
23		FILSAFAT ILMU	4	2	8	2.025316	2
24		ILMU MANTIK DAN LOGIKA	4	2	8	2.025316	2
25		APLIKASI KOMPUTER	4	2	8	2.025316	2
26		KEWIRAUSAHAAN	4	2	8	2.025316	2
27		USHUL FIKIH	4	2	8	2.025316	2
28		FIKIH MUAMALAH	4	2	8	2.025316	2
29		QAWAID FIQHIIYAH	4	2	8	2.025316	2
30		MASAIL FIQHIIYAH	4	2	8	2.025316	2
31		ILMU FALAK	4	3	12	3.037975	3
32		FIKIH SIYASAH	4	2	8	2.025316	2
33		FIKIH JINAYAH	4	2	8	2.025316	2
34		SOSIOLOGI HUKUM ISLAM	4	2	8	2.025316	2
35		FIKIH MAWARIS	4	3	12	3.037975	3
36		FIKIH KELUARGA ISLAM	4	3	12	3.037975	3
37		BIMBINGAN DAN KONSELING PERKAWINAN	4	3	12	3.037975	3
38		FIKIH MUNAKAHAT	4	2	8	2.025316	2
39		ADMINISTRASI HAJI DAN UMROH	4	2	8	2.025316	2
40		HUKUM PERKAWINAN ISLAM	4	3	12	3.037975	3
41		MAQASHID SYARIAH	4	2	8	2.025316	2
42		HUKUM WARIS, ZAKAT DAN HIBAH	4	3	12	3.037975	3
43		PENGANTAR ILMU HUKUM	4	2	8	2.025316	2
44		PENGANTAR HUKUM INDONESIA	4	2	8	2.025316	2
45		PERADILAN DI INDONESIA	4	2	8	2.025316	2
46		ADMINISTRASI PERADILAN	4	2	8	2.025316	2
47		HUKUM ADAT	4	2	8	2.025316	2
48		HUKUM PERDATA	4	3	12	3.037975	3
49		HUKUM PIDANA	4	3	12	3.037975	3
50		HUKUM ACARA PERDATA	4	3	12	3.037975	3
51		HUKUM ACARA PIDANA	4	3	12	3.037975	3
52		HUKUM ACARA PERADILAN AGAMA	4	3	12	3.037975	3
53		ETIKA PROFRESI HUKUM DAN HAKIM	4	2	8	2.025316	2

54		ILMU PERUNDANG-UNDANGAN	4	2	8	2.025316	2
55		HUKUM TATA NEGARA	4	2	8	2.025316	2
56		ADMINISTRASI PERKAWINAN	4	3	12	3.037975	3
57		MATA KULIAH PILIHAN I					3
58		MATA KULIAH PILIHAN II					3
59		MATA KULIAH PILIHAN III					3
					553	136.962025	147

MATA KULIAH PILIHAN (DIAMBIL 9 SKS)

		NAMA MATA KULIAH	ESTIMASI KELUASAN	KEDALAMAN	ESTIMASI BEBAN	SKS SEMANTARA x 100	SKS PEMBULATAN
1		HUKUM EKONOMI SYARIAH	4	3	12	3.168174	3
2		ALTERNATIF PENYELESAIAN SENGKETA	4	3	12	3.168174	3
3		MEDIASI DAN KONSULTASI HUKUM KELUARGA	4	3	12	3.168174	3
4		ADVOKASI	4	3	12	3.168174	3
5		POLITIK HUKUM	4	3	12	3.168174	3
6		HUKUM PIDANA KHUSUS	4	3	12	3.168174	3
						19.009042	

## KBK HKI BLOK PERSEMESTER

SEMESTER 1	SEMESTER 2	SEMESTER 3	SEMESTER 4	SEMESTER 5	SEMESTER 6	SEMESTER 7	SEMESTER 8
KOMPETENSI DASAR	PENGEMBANGAN KEPRIBADIAN	PENDALAMAN MATERI SA	PENGEMBANGAN KEMAMPUAN PEMBELAJARAN	PENGELOLAAN MANUSIA DI SA	PENELITIAN PENDIDIKAN	PENGUATAN KOMPETENSI	PENGUATAN KOMPETENSI
20 SKS	20 SKS	24 SKS	24 SKS	24 SKS	21 SKS	8 SKS	6 SKS
ILMU BAHASA (6)	ILMU BAHASA (6)	ILMU FILSAFAT (2)	ILMU EKONOMI (2)	ILMU MATEMATIKA (2)	ILMU SOSIAL (2)	ILMU SOSIAL (8)	ILMU SOSIAL (6)
ILMU AGAMA (8)	ILMU SOSIAL (2)	ILMU SOSIAL (4)	ILMU HUKUM (9)	ILMU PSIKOLOGI (2)	ILMU HUKUM ISLAM (11)		
ILMU HUKUM (2)	ILMU HUKUM (2)	ILMU HUKUM (2)	ILMU HUKUM ISLAM (7)	ILMU HUKUM (10)	ILMU HUKUM (5)		
ILMU SOSIAL (2)	ILMU FILSAFAT (2)	ILMU HUKUM ISLAM (14)	ILMU TEKNIK(2)	ILMU HUKUM ISLAM (3)	MATA KULIAH PILIHAN III (3)		
ILMU EHUKUM ISLAM (2)	ILMU HUKUM ISLAM (4)	ILMU PSIKOLOGI (2)	MATA KULIAH PILIHAN I (3)	ILMU SOSIAL (4)			
	ILMU AGAMA (4)			MATA KULIAH PILIHAN II (3)			





## STRUKTUR KURIKULUM

NO	NAMA MATA KULIAH	SKS	SEMESTER	TOTAL SKS PER SEMESTER
1	Kewarganegaraan	2	I	20
2	Bahasa Indonesia	2		
3	Ulumul Qur'an	2		
4	Ulumul Hadits	2		
5	Metodologi Studi Islam	2		
6	Bahasa Arab	2		
7	Bahasa Inggris	2		
8	Fikih dan Praktik Ibadah	2		
9	Pengantar Ilmu Hukum (PIH)	2		
10	Ushul Fiqh	2		
11	Pancasila	2	II	20
12	Teknik Penulisan Karya Ilmiah	2		
13	Filsafat Ilmu	2		
14	Qira'atul Kutub	2		
15	Study English Text	2		
16	Sosiologi Hukum Islam	2		
17	Pengantar Hukum Indonesia (PHI)	2		
18	Maqashid Syariah	4		
19	Tafsir Dan Hadist Ahkam	4		
20	Fikih Muamalah	2	III	24
21	Ilmu Mantik dan Logika	2		
22	Psikologi Umum	2		
23	Qawaid Fiqhiyah	2		
24	Peradilan Di Indonesia	2		
25	Fikih Siyasah	2		
26	Fikih Jinayah	2		
27	Fikih Munakahat	3		
28	Fikih Mawaris	3		
29	Budaya Melayu	4		

30	Kewirausahaan	2	IV	24
31	Masail Fiqhiyyah	2		
32	Administrasi Peradilan	2		
33	Hukum Adat	2		
34	Administrasi Perkawinan	2		
35	Aplikasi Komputer	2		
36	Hukum Perdata	3		
37	Hukum Pidana	3		
38	Hukum Perkawinan Islam	3		
39	Mata Kuliah Pilihan I	3		
40	Statistik	2	V	24
41	Hukum Tata Negara	2		
42	Psikologi Keluarga	2		
43	Etika Profesi Hukum dan Hakim	2		
44	Fikih Keluarga Islam	3		
45	Hukum Acara Perdata	3		
46	Hukum Acara Pidana	3		
47	Mata Kuliah Pilihan II	3		
48	Metodologi Penelitian	4		
49	Hukum Waris, Zakat dan Hibah	3	VI	21
50	Teknik Fasilitasi	2		
51	Administrasi Haji dan Umroh	2		
52	Ilmu Perundang-Undangan	2		
53	Hukum Acara Peradilan Agama	3		
54	Ilmu Falak	3		
55	Bimbingan Dan Konseling Perkawinan	3		
56	Mata Kuliah Pilihan III	3		
57	KKN	4	VII	8
58	PPL	4		
59	SKRIPSI	6	VIII	6
<b>JUMLAH SKS</b>				<b>147</b>

KODE MATA KULIAH PADA KURIKULUM HUKUM KELUARGA ISLAM (AHWAL SYAKHSIYYAH) - KKN I

NO	KODE	NAMA MATA KULIAH	KETERANGAN
1	NAS-1801	PANCASILA	NASIONAL
2	NAS-1802	KEWARGANEGARAAN	NASIONAL
3	NAS-1803	BAHASA INDONESIA	NASIONAL
4	INS-1801	SKRIPSI	INSTITUSI / STAIN
5	INS-1802	KKN	INSTITUSI / STAIN
6	INS-1803	PPL	INSTITUSI / STAIN
7	INS-1804	BUDAYA MELAYU	INSTITUSI / STAIN
8	INS-1805	TEKNIK PENULISAN KARYA ILMIAH	INSTITUSI / STAIN
9	INS-1806	ULUMUL QUR'AN	INSTITUSI / STAIN
10	INS-1807	ULUMUL HADITS	INSTITUSI / STAIN
11	INS-1808	FILSAFAT ILMU	INSTITUSI / STAIN
12	INS-1809	ILMU MANTIK DAN LOGIKA	INSTITUSI / STAIN
13	INS-1810	METODOLOGI STUDI ISLAM	INSTITUSI / STAIN
14	INS-1811	BAHASA ARAB	INSTITUSI / STAIN
15	INS-1812	QIRA'ATUL KUTUB	INSTITUSI / STAIN
16	INS-1813	BAHASA INGGRIS	INSTITUSI / STAIN
17	INS-1814	STUDY ENGLISH TEXT	INSTITUSI / STAIN
18	INS-1815	TEKNIK FASILITASI	INSTITUSI / STAIN
19	INS-1816	PSIKOLOGI UMUM	INSTITUSI / STAIN
20	INS-1817	FIKIH DAN PRAKTIK IBADAH	INSTITUSI / STAIN
21	SEI-1801	STATISTIK	JURUSAN SEI
22	SEI-1802	USHUL FIQH	JURUSAN SEI
23	SEI-1803	FIQH MUAMALAH	JURUSAN SEI
24	SEI-1804	KEWIRAUSAHAAN	JURUSAN SEI
25	HKI-1801	Metodologi Penelitian	PRODI HKI
26	HKI-1802	Qawaid Fiqhiyah	PRODI HKI
27	HKI-1803	Masail Fiqhiyyah	PRODI HKI
28	HKI-1804	Tafsir Dan Hadist Ahkam	PRODI HKI
29	HKI-1805	Pengantar Ilmu Hukum (PIH)	PRODI HKI
30	HKI-1806	Peradilan Di Indonesia	PRODI HKI
31	HKI-1807	Hukum Adat	PRODI HKI
32	HKI-1808	Ilmu Falak	PRODI HKI
33	HKI-1809	Fikih Siyasa	PRODI HKI
34	HKI-1810	Fikih Jinayah	PRODI HKI
35	HKI-1811	Administrasi Peradilan	PRODI HKI
36	HKI-1812	Hukum Perdata	PRODI HKI
37	HKI-1813	Hukum Pidana	PRODI HKI
38	HKI-1814	Sosiologi Hukum Islam	PRODI HKI
39	HKI-1815	Administrasi Perkawinan	PRODI HKI
40	HKI-1816	Fikih Mawaris	PRODI HKI
41	HKI-1817	Fikih Keluarga Islam	PRODI HKI
42	HKI-1818	Hukum Acara Peradilan Agama	PRODI HKI
43	HKI-1819	Hukum Acara Perdata	PRODI HKI
44	HKI-1820	Hukum Acara Pidana	PRODI HKI
45	HKI-1821	Bimbingan Dan Konseling Perkawinan	PRODI HKI
46	HKI-1822	Fikih Munakahat	PRODI HKI
47	HKI-1823	Etika Profesi Hukum dan Hakim	PRODI HKI
48	HKI-1824	Psikologi Keluarga	PRODI HKI
49	HKI-1825	Administrasi Haji dan Umroh	PRODI HKI
50	HKI-1826	Pengantar Hukum Indonesia (PHI)	PRODI HKI
51	HKI-1827	Ilmu Perundang-Undangan	PRODI HKI
52	HKI-1828	Hukum Perkawinan Islam	PRODI HKI
53	HKI-1829	Hukum Tata Negara	PRODI HKI
54	HKI-1830	Maqashid Syariah	PRODI HKI
55	HKI-1831	Hukum Waris, Zakat dan Hibah	PRODI HKI
56	HKI-1832	Aplikasi Komputer	PRODI HKI

57	MATA KULIAH PILIHAN I	PRODI HKI
58	MATA KULIAH PILIHAN II	PRODI HKI
59	MATA KULIAH PILIHAN III	PRODI HKI

MATA KULIAH PILIHAN (DIAMBIL 9 SKS)

NO	KODE	NAMA MATA KULIAH
1	MP-182601	HUKUM EKONOMI SYARIAH *
2	MP-182602	ALTERNATIF PENYELESAIAN SENGKETA **
3	MP-182603	MEDIASI DAN KONSULTASI HUKUM KELUARGA ***
4	MP-182604	ADVOKASI ****
5	MP-182605	POLITIK HUKUM *****
6	MP-182606	HUKUM PIDANA KHUSUS *****

**MATAKULIAH PRODI HUKUM KELUARGA ISLAM (AHWAL SYAKHSHIYYAH) JURUSAN SYARIAH  
DAN EKONOMI ISLAM  
KURIKULUM KKN I 2018**

SEMESTER I			
NO.	KODE MK	MATA KULIAH	SKS
1	NAS-1802	Kewarganegaraan	2
2	NAS-1803	Bahasa Indonesia	2
3	INS-1806	Ulumul Qur'an	2
4	INS-1807	Ulumul Hadits	2
5	INS-1810	Metodologi Studi Islam	2
6	INS-1811	Bahasa Arab	2
7	INS-1813	Bahasa Inggris	2
8	INS-1817	Fikih dan Praktik Ibadah	2
9	HKI-1805	Pengantar Ilmu Hukum (PIH)	2
10	SEI-1802	Ushul Fiqh	2
<b>TOTAL SKS</b>			<b>20</b>

SEMESTER II			
NO.	KODE MK	MATA KULIAH	SKS
1	NAS-1801	Pancasila	2
2	INS-1805	Teknik Penulisan Karya Ilmiah	2
3	INS-1808	Filsafat Ilmu	2
4	INS-1812	Qira'atul Kutub	2
5	INS-1814	Study English Text	2
6	HKI-1814	Sosiologi Hukum Islam	2
7	HKI-1826	Pengantar Hukum Indonesia (PHI)	2
8	HKI-1830	Maqashid Syariah	2
9	HKI-1804	Tafsir Dan Hadist Ahkam	4
<b>TOTAL SKS</b>			<b>20</b>

SEMESTER III			
NO.	KODE MK	MATA KULIAH	SKS
1	SEI-1803	Fikih Muamalah	2
2	INS-1809	Ilmu Mantik dan Logika	2
3	INS-1816	Psikologi Umum	2
4	HKI-1802	Qawaid Fiqhiyah	2
5	HKI-1806	Peradilan Di Indonesia	2
6	HKI-1809	Fikih Siyasah	2
7	HKI-1810	Fikih Jinayah	2
8	HKI-1822	Fikih Munakahat	3
9	HKI-1816	Fikih Mawaris	3
10	INS-1804	Budaya Melayu	4
<b>TOTAL SKS</b>			<b>24</b>

SEMESTER IV			
NO.	KODE MK	MATA KULIAH	SKS
1	SEI-1804	Kewirausahaan	2
2	HKI-1803	Masail Fiqhiyyah	2
3	HKI-1811	Administrasi Peradilan	2
4	HKI-1807	Hukum Adat	2
5	HKI-1815	Administrasi Perkawinan	2
6	HKI-1832	Aplikasi Komputer	2
7	HKI-1812	Hukum Perdata	3
8	HKI-1813	Hukum Pidana	3
9	HKI-1828	Hukum Perkawinan Islam	3
10	MP-182601	Mata Kuliah Pilihan I	3
<b>TOTAL SKS</b>			<b>24</b>

SEMESTER V			
NO.	KODE MK	MATA KULIAH	SKS
1	SEI-1801	Statistik	2
2	HKI-1829	Hukum Tata Negara	2
3	HKI-1824	Psikologi Keluarga	2
4	HKI-1823	Etika Profesi Hukum dan Hakim	2
5	HKI-1817	Fikih Keluarga Islam	3
6	HKI-1819	Hukum Acara Perdata	3
7	HKI-1820	Hukum Acara Pidana	3
8	MP-182602	Mata Kuliah Pilihan II	3
9	HKI-1801	Metodologi Penelitian	4
<b>TOTAL SKS</b>			<b>24</b>

SEMESTER VI			
NO.	KODE MK	MATA KULIAH	SKS
1	HKI-1831	Hukum Waris, Zakat dan Hibah	3
2	INS-1815	Teknik Fasilitasi	2
3	HKI-1825	Administrasi Haji dan Umroh	2
4	HKI-1827	Ilmu Perundang-Undangan	2
5	HKI-1818	Hukum Acara Peradilan Agama	3
6	HKI-1808	Ilmu Falak	3
7	HKI-1821	Bimbingan Dan Konseling Perkawin	3
8	MP-182603	Mata Kuliah Pilihan III	3
<b>TOTAL SKS</b>			<b>21</b>

SEMESTER VII			
NO.	KODE MK	MATA KULIAH	SKS
1	INS-1802	KKN	4
2	INS-1803	PPL	4
<b>TOTAL SKS</b>			<b>8</b>

SEMESTER VIII			
NO.	KODE MK	MATA KULIAH	SKS
1	INS-1801	SKRIPSI	6
<b>TOTAL SKS</b>			<b>6</b>

MATA KULIAH PILIHAN (DIAMBIL 9 SKS)

NO	KODE MK	NAMA MATA KULIAH	SKS
1	MP-1801	HUKUM EKONOMI SYARIAH	3
2	MP-1802	ALTERNATAIF PENYELESAIAN SENGKETA	3
3	MP-1803	MEDIASI DAN KONSULTASI HUKUM KELUARGA	3
4	MP-1804	ADVOKASI	3
5	MP-1805	POLITIK HUKUM	3
6	MP-1806	HUKUM PIDANA KHUSUS	3

56	JUMLAH MATAKULIAH
146	JUMLAH SKS